

Ajustar el marco fiscal, recomienda OCDE a México (El Financiero 21/09/09)

Ajustar el marco fiscal, recomienda OCDE a México (El Financiero 21/09/09)(Redacción) Lunes, 21 de septiembre de 2009 A pesar de contar con fundamentales más sólidos, México no ha escapado a la recesión económica mundial, y la contracción de la industria manufacturera internacional, así como al colapso de la actividad comercial -de manera notable en Estados Unidos-, han deprimido al sector real. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) advierte que la reducida disponibilidad de créditos ha comenzado a afectar la actividad económica, aun cuando el sector financiero ha sorteado, hasta ahora, la crisis mundial. En un análisis sobre la estructura tributaria de México anota que el marco fiscal debería ajustarse para proteger mejor al gasto público de la alta volatilidad del ingreso petrolero. Advierte que en algunos países esto se logra mediante la transferencia de la mayoría de la riqueza petrolera a las generaciones futuras, minimizando la inyección de ingreso petrolero en la demanda nacional. Sin embargo parece ser que en México resulta tanto eficaz como justo que la generación actual utilice el ingreso petrolero para financiar el desarrollo económico con objeto de incrementar ahora y en el futuro los estándares de vida. Por lo tanto, la política fiscal debería busca suavizar durante el ciclo la inyección de ingresos petroleros en la economía y evitar cambios bruscos en el gasto público. Considera, no obstante, que la política fiscal ha sido guiada de manera prudente mediante un marco enfocado a obtener presupuestos equilibrados y ahorrar parte de los ingresos del petróleo en un fondo de estabilización. Este marco ha contribuido a garantizar la sostenibilidad a largo plazo y una mayor credibilidad de la política.